

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMANARIO DE PALMA.

DOMINGO 16 DE JUNIO DE 1850.

## Calendario.

HOY DIA 16.

San Ferreol Pro., que enviado por el obispo San Ireneo á predicar el Evangelio junto con San Ferrucion diácono, fueron ámbos martirizados por el prefecto Claudio en Besanzon, hasta rendir su vida por la fe.

= San Quírico, que siendo niño de tres años supo morir por Cristo junto con Santa Julita su madre, la cual en medio de los tormentos vió estrellar á su tierno hijo contra las gradas del tribunal de Alejandro presidente de Cilicia; dando ella despues su vida por Cristo Jesus el año 305, entonando himnos de alabanza al que la habia hecho digna de tal grandeza.

LÚNES 17.

San Manuel y sus dos hermanos Sabel é Ismael, naturales de Calcedonia en Persia, hijos de una virtuosa muger cristiana, la cual educó á sus tres vástagos segun las leyes del Evangelio, que profesaron á pesar de los esfuerzos de la idolatría, que empleó todos sus recursos para obligarles á abjurar los dogmas de la religion católica, por la que murieron entre crueles tormentos el año 466.

AÑO 1.º

= San Rainero, natural de Piza en Toscana, varon esclarecido por sus muchas virtudes y milagros.

MARTES 18.

Santos Marco y Marcelino hermanos, que siendo hijos de padres idólatras abrazaron la fe, por cuyo motivo fueron presos en Roma por mandado del juez Fabiano, y dándoles el plazo de treinta dias para que sus deudos les persuadieran del peligro en que se hallaban si no renunciaban á Cristo, pasado dicho término se encontraron mas constantes en su propósito los santos atletas, y fueron atados á un palo, y tala-drándoles los pies con clavos y los costados con agudas lanzas, acabaron de este modo gloriosamente el año 286.

MIERCOLES 19.

Santa Juliana de Falconeri, natural de Florencia, vírgen y fundadora de las monjas de la órden de los siervos de María, la cual por su asombrosa penitencia llegó á estenuar su cuerpo de tal manera que no pudiendo probar ningun alimento, y ardiendo en deseos de recibir el viático, milagrosamente se trasladó la sagrada forma á su cuerpo; la cual fué hallada despues de su tránsito sobre su corazon.

= San Gervasio y San Protasio már-

2

tires, naturales de Milan, é hijos de San Vidal y de Santa Valeria, los que no pudiendo ser vencidos en la fe por el conde Astasio, que lo procuró con el mayor esmero, sufrieron atrocísimos tormentos. Por último, Gervasio murió azotado y Protasio degollado: siendo arrojados sus cuerpos á un muladar, fueron de noche sepultados secretamente, permaneciendo ocultos, hasta que los encontró San Ambrosio por divina revelacion.

#### JUEVES 20.

Santa Florentina vírgen, natural de Cartagena, y hermana de los obispos San Leandro, San Isidoro y San Fulgencio, bajo cuya direccion hizo muchas medras en la virtud, de modo que llegó á ser madre y maestra de mas de mil vírgenes, que abandonaron el mundo para consagrarse á Dios, siguiendo la regla que al efecto escribió San Leandro. Aunque sabemos que murió la santa en Écija, no hemos podido averiguar á punto fijo el dia ni el año.

#### VIERNES 21.

San Luis Gonzaga, natural del Piemonte, que recibió las aguas del bautismo ántes de salir del vientre de su madre, por manera que ántes de nacer al mundo nació á la gracia, la que conservó toda su vida con una angelical inocencia. Sin embargo, sus penitencias fueron asombrosas, y para poder mejor consagrarse esclusivamente á las cosas del espíritu, renunció un pingüe patrimonio, y retirándose á un colegio de la Compañía de Jesus, acabó sus dias el año 1591.

#### SÁBADO 22.

##### *Vigilia.*

San Paulino obispo de Nola, natural de Burdeos, hijo de una familia muy acomodada, por cuyo motivo y por los adelantos que hizo en las ciencias fué elevado á las dignidades de cónsul y pre-

fecto de Roma, las que trocó con la sagrada mitra, mostrándose en este nuevo estado tan celoso de la gloria de Dios y tan caritativo con los pobres, que para rescatar al hijo de una viuda ciega y no teniendo el caudal suficiente, se quedó en rehenes. Restablecido á su diócesis, despues de haber fundado algunos monasterios en estas islas murió en 431.

---

## Cultos.

---

#### HOY DOMINGO 16.

En la iglesia de religiosas Capuchinas se celebra la fiesta de S. Juan Francisco Régis con misa solemne que cantará la música y sermon que predicará D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

= En la iglesia de religiosas Teresas á las diez de la mañana se hará la devocion que se acostumbra tributar al patriarca S. José en todos los terceros domingos de mes.

= En la iglesia de San Francisco de Asis se celebra solemne fiesta en memoria de los Santos Lugares ó Tierra Santa de Jerusalem: á las diez se cantará nona y en seguida la misa mayor con música y sermon que dirá D. Miguel Coll Pro. y ecónomo de Vallde-mosa; y por la tarde á las cinco y media cantará la música la sagrada corona de la Purísima Vírgen. Su Divina Magestad estará de manifiesto.

= En la iglesia del Santo Hospital general continúa el piadoso quincenario dedicado á la Sangre preciosísima de Ntro. Señor Jesucristo.

= En la iglesia de San Felipe Neri al anocheecer tendrá lugar el ejercicio de la Buena muerte, con sermon que predicará D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero.

= En la iglesia de Ntra. Señora de la Merced á las siete de la tarde los

esclavos, hermanos y hermanas terciarias de la órden mercedaria practicarán el acostumbrado ejercicio de la Esclavitud mariana, en que despues de un breve rato de oracion D. Francisco Vidal Pro. hará una plática, y acabada se cantará la estacion de la Vírgen y una decena de su corona.

#### MÁRTESES.

En la iglesia de San Francisco de Asis se hace la novena á la gloriosa santa Ana, celebrándose una misa á las once, y las deprecaciones de la Santa. Empezó dicha novena el miércoles 21 de mayo.

#### MIÉRCOLES.

En la iglesia de Santa Teresa de Jesus á las diez de la mañana se hará el ejercicio del dia 19 en honor del patriarca S. José.

= En todas las iglesias parroquiales de esta ciudad al anocheecer se practicará el mismo ejercicio.

#### VIÉRNES.

En la iglesia parroquial de Santa Eulalia se celebra la festividad del angélico jóven S. Luis Gonzaga: á las diez se cantará la misa mayor con música, en la que predicará D. Jaime Compañy, y por la tarde habrá un rato de oracion mental.

= En la iglesia de San Francisco de Asis á las once de la mañana se dará principio á la devota novena de nuestro ilustre compatriocio el Bto. Raimundo Lulio, y se continuará á la misma hora en los ocho dias consecutivos.

---

## Reseña.

---

El domingo último, 9 del actual, fué posesionado de la vicaría *in capite* de la iglesia del pueblo de la Vileta, término de Palma, el presbítero D. Pedro Antonio Muntaner trinitario es-

claustrado, con cuyo motivo se solemnizó el acto con diferentes funciones religiosas. Se dió principio á ellas con una misa *matutinal*, que celebró el anciano y laborioso preceptor del agraciado, D. Miguel Ferrer, sugeto muy conocido por sus escritos y sermones, el cual en el ofertorio pronunció un discurso, en el que esplicó el Evangelio del dia con la erudicion que acostumbra. A las diez la música cantó la misa mayor, que oficiaba con los ministros de costumbre el nuevo vicario, que tambien dirigió la voz á sus feligreses para manifestarles las obligaciones que pesan sobre él, y las que tienen sus parroquianos, amonestándoles al propio tiempo á que vivieran unidos en santa paz, estrechando de cada dia los vínculos de la caridad cristiana, para que de este modo alcancen la eterna felicidad. Por la tarde, despues de haberse explicado un punto del Catecismo, cantó la música el Trisagio de los serafines. Los vecinos del distrito de la Vileta, que no habian presenciado jamas una solemnidad igual en su iglesia desde su fundacion en 1804, se dan mil parabienes con tal inauguracion, dando muestras inequívocas de secundar las buenas intenciones de su vicario, no siendo la menor el haberse reunido en la ofrenda de aquel dia la cantidad de 120 rs., que unidos á los 68 que se recolectaron en la del dia del *Corpus*, forman la suma de 188 rs., cantidad de consideracion si se atiende á lo reducido y escasas conveniencias del vecindario, mayormente en la época actual de penuria; pero insignificante si se atiende al colosal objeto á que se la ha destinado, que es la conclusion de la fábrica del templo, que se principió en 27 de enero de 1817, bajo los planos y direccion del maestro Pedro José Abriñes. Nadie duda ya de la realizacion de la empresa, pues en tan corto espacio transcurrido desde que el Sr. Mun-

taner se encargó de aquella feligresía, se hallan reunidos al pie de la fábrica sillares y otros materiales destinados á su conclusion. ¡El cielo bendiga tal empresa, y conceda á sus promovedores la satisfaccion de ver coronados sus buenos deseos!

= El dia 13 tuvo lugar en la grandiosa y magnífica iglesia de San Francisco de Asis de esta capital la fiesta de S. Antonio de Padua, en el modo y forma que anunciamos en nuestro número anterior. La solemnidad escedió á lo que podia esperarse, atendidas las actuales circunstancias; porque faltando la numerosa comunidad que vivia en aquel convento, debia por precision disminuirse el servicio del culto. Desmantelado el templo, no puede ofrecer aquel magestuoso aspecto que admiraran todos, y desnudo el altar del santo taumaturgo de las ricas alhajas, fruto de la devocion agradecida, no puede presentar aquella brillante perspectiva que tanto realzaba las pinturas de nuestro paisano el célebre Mesquida, que adornan las paredes de aquella capilla. La guerra invasora de los franceses, que estalló en 1808, y la epidemia que tantos daños causó en los moradores de esta capital el año de 1821, puso al gobierno en la necesidad de echar mano de las alhajas ménos necesarias en los templos, y en su número fueron incluidas trece grandes lámparas y una araña todo de plata, que pendian del techo y gornisa de la memorada capilla, y de muchos candeleros y otros adornos tambien de plata para el servicio del altar. Hemos producido aquí esta noticia, no con el ánimo de sindicar disposiciones que consideramos arregladas á las leyes de la humanidad y de la independencian nacional, sinó para que se tenga una idea de la devocion de nuestros mayores al taumaturgo paduano.

## Poesía.

### AL DICHOSO TRÁNSITO DE SAN LUIS GONZAGA.

#### OCTAVA.

Muere, jóven Luis, rinde tu vida,  
Sube luego á ocupar mejor esfera,  
Puesto que ya tu juventud florida  
Colmó lo bello de la primavera:  
¿Cómo, pues, en edad tan reducida,  
De santidad hiciste la carrera?  
¿Quién á tu virtud dió tal eminencia,  
Sinó un esfuerzo de la Omnipotencia?

### A LA MUERTE

#### DESEADA DE LOS JUSTOS.

#### SONETOS.

¡Cuándo veré llegar el claro dia,  
Que sin penas, congojas ni pesares,  
Trocado el llanto en célicos cantares  
Me llene de contento y de alegría!  
Oprime el corazon tanta agonía,  
Que sumido se vé en inmensos mares  
De lágrimas, de sustos y de azares,  
Que sin cesar le anegan á porfía.  
Para el alivio el canto me convida,  
Mas ¿cómo cantar puedo en tierra agena,  
Que suspenda el dolor y me sosiegue?  
Esto se espera para aquella vida,  
En que se gozará de una paz llena:  
Llegue, pues, este dia; llegue, llegue.

Quien llora de su tierra el gran desvio,  
Y busca por el mar su patria bella,  
Le da en cada suspiro una querella  
Al tardo movimiento del navio:  
Temiendo á cada paso un extravio,  
Nunca aparta los ojos de la estrella,  
Recelando asustado que sin ella  
Pueda el vaso estrellarse en un bajio:  
Entre tanto peligro que lo aterra  
Un terco vendabal con fuerte anhelo  
Mas léjos de su patria lo destierra:  
Mas ¡con qué gozo, en fin, con qué consuelo  
Escucha que ya gritan: «Tierra, tierra!»  
¡Que será cuando escuche: «Cielo, cielo!»

F. L. DE L.

## Gacetilla.

El 22 de mayo tuvo S. S. en el palacio del Vaticano un consistorio secreto en el que fueron proclamados para diferentes diócesis de España y Ultramar, los siguientes prelados:

Para la iglesia metropolitana de Santiago de Cuba, en las Indias occidentales, el R. D. Antonio Claret y Clará, presbítero de la diócesis de Vich, y agregado á las misiones apostólicas de *Propaganda fide*.

Para las iglesias episcopales de Calahorra y la Calzada, canónicamente unidas, en Castilla la Vieja, el Ilmo. señor D. Miguel José Irigoyen, trasladado de la iglesia episcopal de Zamora.

Para la iglesia episcopal de Teruel (Aragon), el R. D. Jaime Soler, presbítero de la diócesis de Vich, canónigo magistral de Barcelona y doctor de Sagrada Teología.

Para la iglesia episcopal de Lérida (Cataluña), el R. D. Pedro Cirilo Uriz, presbítero de Olite, canónigo doctoral de Tarazona y doctor en cánones.

Para la iglesia episcopal de Mondoñedo (Galicia), el R. D. Tomas Iglesias y Barcones, presbítero y dignidad de chantre de la abadía *Nullius* de Villafranca del Bierzo, y licenciado en cánones.

= El arzobispo de Sevilla acaba de hacer una visita á varios de los pueblos de su diócesis, habiendo ya regresado á la capital. Entre los satisfactorios resultados obtenidos por el venerable prelado en su delicada é importante misión, se cuenta la conversión espontánea al cristianismo de un jóven protestante. A un periódico de aquella ciudad dirigen con este motivo la siguiente carta fechada el día 18 en el Pedroso, pueblo de la misma provincia:

«Voy á referir á V. un suceso que

nos ha llenado de alegría. Ayer saliendo de la villa del Pedroso para esta y el día ántes á las siete de la tarde administró S. E. bajo de condicion, el sacramento del Bautismo, y en seguida el de la Confirmacion, á un jóven ingles de edad de diez y seis años, llamado Tomas, hijo de Tomas Pool, maestro maquinista de cilindros de la fábrica de las minas del Pedroso. Dicho jóven ha estado aprendiendo á leer y escribir en las escuelas de esta villa y en la del Pedroso, y segun declaracion suya, nunca ha leído mas libros que los católicos, en cuya doctrina estaba bien impuesto. Cuando llegó S. I. al Pedroso, como movido de una inspiracion divina, se presentó á su padre llorando, pidiéndole que le permitiera ser católico; y entonces la madre, protestante tambien, que dicen tiene muy buenos sentimientos, dijo al marido: «dále tu licencia y enjuga las lágrimas de tu hijo, que puede ser que algun dia enjuge las nuestras.» El padre se movió con las lágrimas del hijo, que ratificó despues por escrito. Yo hubiera querido que hubiesen ustedes presenciado la ceremonia, á la que asistió toda la poblacion con el mayor entusiasmo y regocijo, á ver al jóven perfectamente vestido todo de blanco, pronunciando en la puerta de la iglesia el *abrenuntio* con tanta alegría y con una voz tan alta, que causaba la mayor emocion; tanto, que su mismo padre que le oyó estaba muy conmovido y al parecer alegre, y asistió aquella noche muy contento y obsequioso al refresco que dieron los padrinos.»

= En un periódico de Manila se lee en abono de un religioso agustino mallorquin la siguiente carta:

*Balaoan y diciembre de 1849.*

Muy señores míos: Cuando diariamente la prensa periódica de esta ilustrada capital tributa merecidos elogios á las personas que prestando importantes servicios al pais y á la humanidad.

se hacen acreedores á la gratitud y al aprecio de la posteridad, justo es el que tambien se le tributen al sacerdote modesto á la par que virtuoso, que habiendo encanecido en el desempeño de las augustas funciones de su sagrado ministerio, y que ya anciano, todavía trabaja lleno de fe y de entusiasmo en la reduccion y conversion al cristianismo de los igorotes de Ilocos y Pangasinan. Infinitos han sido los misioneros que animados de la fe de los primitivos tiempos, se han dedicado á la conversion de los infieles; pero muy pocos han sido los que habiendo llegado á una avanzada edad, hayan despreciado las comodidades de un buen curato, por las privaciones y las fatigas de una miserable mision; siendo, al ménos que yo sepa, el único el M. R. P. Fr. Lorenzo Juan agustino mallorquin, ex-cura párroco del pueblo de Santa en la provincia de Ilocos Sur, y en la actualidad misionero de la Comandancia de Bengued.

Rápidos han sido los progresos que este venerable anciano ha hecho entre aquellos infieles, progresos debidos á su amabilidad, dulzura y carácter pacífico y conciliador; habiendo logrado por estos medios el bautizar á un número considerable de igorotes, y tener la satisfaccion de ver cada dia aumentársele su pequeña grey.

El dia 13 del actual me cupo la satisfaccion de haber presenciado en el pueblo de Aringay, una de aquellas escenas grandiosas que ni el tiempo ni la distancia podrán nunca borrar de mi imaginacion, ni dejar de sentir la sensacion dulce y profunda que mi pecho experimentó al ver bautizar catorce igorotes, algunos ya hombres, hijos de las familias mas principales de la Comandancia de Bengued. Difícil, por no decir imposible, es poder describir el entusiasmo, el placer y la alegría que se apoderó de todos los concurren-

tes en el momento de la sagrada ceremonia, habiendo contribuido á darle mayor pompa y esplendor, el celebrarse aquel dia la fiesta de Santa Lucía, patrona del pueblo. Las campanas echadas á vuelo, el horrisono estampido del cañon, el melodioso eco de dos bandas de música militar, el confuso murmullo de una inmensa multitud de habitantes de los pueblos inmediatos y los cánticos sagrados, todo formaba un conjunto mágico y encantador. Fueron padrinos el activo y emprendedor D. Manuel Covalles y Bermudez, comandante principal militar de igorotes y de las partidas del N. Pangasinan, y de los demas religiosos y españoles que concurrieron á la fiesta.

La funcion religiosa que con motivo de la fiesta se celebró despues, fué de las mas lucidas que se han celebrado, habiéndose acreditado el M. R. padre Fr. Simon Garrido, y todos salimos y quedamos prendados de su amabilidad y fina educacion.

Espero, señores redactores, se sirvan ustedes dar cabida en su apreciable periódico á esta carta, si es que no tienen ningun inconveniente, y queda de ustedes su mas atento y seguro servidor Q. B. S. M.—Gregorio José Torres.

= El *Observador romano* del 22 de mayo último publica la siguiente carta en que se anuncia un milagro ocurrido en Rímini:

*Rímini 13 de mayo.*

«Súpose ayer que en la venerable casa de las Misiones, una imágen de la santísima Vírgen, pintada en un lienzo y que está colocada en una capillita de la iglesia, abria y cerraba los ojos. Inmediatamente que se divulgó la noticia acudió un inmenso gentío, y todo el mundo fué testigo del prodigio; tuvieron que intervenir los *velites* para evitar desórdenes. Como la capilla era pequeña y no era bastante espaciosa para contener á la muchísi-

ma gente que acudia á ver la santa imágen, el señor vicario, por hallarse ausente el obispo, sacó de la capilla la santa imágen y la colocó en el altar mayor, esponiéndola allí á la veneracion del innumerable pueblo que le rodeaba.

Aun durante la noche, era un continuo ir y venir de gente, no desocupándose nunca de ella la iglesia, como ni aun se desocupa, ni se verá libre de gente ínterin la imágen no cese de mover los párpados. Este hecho es de los mas visibles y nadie puede negarlo. Por mi parte, he querido asegurarme del prodigio y en ménos de diez minutos, he visto perfectamente levantarse y bajarse los párpados. Se asegura que muchas gentes que no creian en milagros creen ya ahora. Puede V. asegurar como cierto este hecho, pues le han visto miles de personas y yo mismo he sido testigo ocular.”

= Del mismo punto escriben con fecha del 17:

“De todos los alrededores y de los pueblos acude gente para ver los ojos de la santa Imágen de nuestra Señora. Como la iglesia de las Misiones es pequeña y la concurrencia es inmensa, el señor obispo, que ya ha regresado, ha dispuesto que el próximo domingo se lleve procesionalmente dicha Imágen á la iglesia parroquial de San Juan evangelista, una de las mas grandes de la ciudad, y allí se comenzará el lunes una mision de doce dias, durante la cual estará espuesta á la pública veneracion dicha imágen.”

= Se dice que el soberano Pontífice ha enviado al presidente de la república francesa, en cambio del rico incensario que este le habia ofrecido, un magnífico libro de horas, sobre cuya cubierta hay una cruz de oro de grandes dimensiones, que habia pertenecido á Carlo Magno.

= Insiguendo la anua costumbre, la

bella estatua de S. Fernando rey de España, que viste la misma armadura que usaba el bienaventurado guerrero, fué trasladada la vigilia de su fiesta desde la Armería nacional á la real capilla del palacio de Madrid, escoltándola un piquete de alabarderos de la guardia de S. M.

= Se han recibido noticias de Puerto-Rico de las que resultan los siguientes datos:

“Las personas que han sido confirmadas por su obispo el Sr. Gil y Esteve en la santa visita que está practicando, ascienden á 98,000. Es sabido que el concubinato que desgraciadamente es tan frecuente en aquellas poblaciones es subrogado en todas partes por el legítimo matrimonio. En la poblacion de Ponce en donde era muy comun esta calamidad, han convertido el concubinato en legítimo matrimonio mas de doscientas personas.

En Peñuelos, pueblo de ochocientos vecinos, lo han realizado ochenta y tres. En Juncos mas de cien. En Guayama otros tantos. En Patillas, pueblo de unos novecientos vecinos, ciento veinte. Apénas hay uno que se resista á las amonestaciones del prelado, quien para remover todos los obstáculos dispensa grátis, no solo los parentescos, sí que tambien las proclamas canónicas. Las separaciones matrimoniales han sido sustituidas con una santa reconciliacion.

Las iglesias deterioradas se reparan como por encanto, y en muchas partes que nunca las han tenido se hacen nuevas, recibiendo los ornamentos sagrados que no tenian: las poblaciones de Santa Isabel de Coamo, Salinas y Arroyo nunca habian tenido iglesia, y ya las tienen edificadas y bendecidas. Las de San Lorenzo, la Cidra, Peñuelos y Jauco que las tenian inservibles, las hacen nuevas y tienen á punto de concluir. Una porcion de protestantes

han abrazado en Ponce el catolicismo, y han recibido el bautismo con toda solemnidad de manos del Ilmo. señor obispo.

= El obispo de Panamá, D. Francisco Manfredo, murió de un ataque de apoplejía el 5 de abril en la provincia de Veraguas.

= El 25 de mayo salió de la corte con dirección á Salamanca, su nuevo obispo el Sr. Sanz.

= El día 10 del actual, en la capilla del palacio episcopal de Barcelona, se administró el bautismo á Mr. Eugenio Manouris, natural de Belbec en Francia, de edad de treinta años, educado en el luteranismo, y catequizado por el presbítero D. Francisco Güell, mínimo esclaustrado, que despues de haber derramado las aguas saludables sobre el catecúmeno, celebró el santo sacrificio, y pronunciado un discurso análogo á las circunstancias, le hizo partícipe de la mesa Eucarística, edificando á todos la devota compostura del nuevo católico.

= Tenemos entendido, dice el Diario de Barcelona, que el gobierno ha facilitado algunas cantidades para ayudar á la reedificación de la iglesia del vecino pueblo de San Andres de Palomar, obra interesantísima para aquellos vecinos, y que se llevará á cabo si todos coadyuvan á ella en cuanto lo permitan sus facultades.

= En *El Ancora*, periódico que se publica en Barcelona, se lee lo siguiente: «Segun tenemos presentido, pasadas las procesiones del *Corpus*, tendrá lugar otra procesion con el objeto de trasladar las preciosas reliquias de santa Madrona, desde la catedral, en donde hoy se encuentran, hasta su capilla de San Miguel.

= El número de hachas y cirios encendidos que ha habido en las procesiones de *Corpus* del presente año en Barcelona, asciende á 6518.

El día 2 de los corrientes falleció en esta ciudad D. Juan Capistrano Salvá Pro., natural de esta isla, franciscano esclaustrado de la provincia de Orisaha, el cual despues de haber recorrido varios puntos de la América ejercitando su ministerio sacerdotal, regresó á esta su patria, y destinado por el diocesano al economato de la iglesia parroquial de Selva, tuvo á su cargo aquella feligresía, hasta que en 1843 fué trasladado á la de Andraitx. ¡La misericordia del Juez divino le haya sido propicia!

= Se dice por personas que creemos en el caso de estar bien enteradas, que el señor obispo de esta diócesis piensa abrir en el mes de setiembre próximo venidero, el concurso previo á la provision de los curatos vacantes, al tenor de lo prevenido por el gobierno en las reales órdenes vigentes. La oposicion se hará en castellano y no en latin como hasta aquí se habia practicado, prescindiéndose tambien de la forma silogística.

= Se dice haber llegado orden para que se proceda á la provision del canonicato penitenciario vacante en esta capital.

---

## Bibliografía.

---

*Cántico Magnificat de Maria Santisima*, que compuso en casa de su prima Sta. Isabel en accion de gracias por el misterio de la Encarnacion del Verbo Divino en sus virginales entrañas. Por el presbítero P. G. B.

Los pedidos podrán hacerse en la libreria de este periódico.

Parece que á instancias de uno de los mas distinguidos prelados de la iglesia española, se ocupa el presbítero D. Juan Gonzalez en escribir un opúsculo que llevará por titulo *El Papa en el siglo XIX*, con el objeto de impugnar el folleto que con el mismo titulo acaba de publicar en Paris el Sr. Mazzini, triunviro que fué de la república romana.